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Teilnehmer: s. Teilnehmerliste                                                Protokoll: Franz Bußmann 
             
 
TOP 1 Eröffnung und Begrüßung    
 
Frau Krekeler eröffnete um 19:30 Uhr die zweite Sitzung der Schulpflegschaft im Schuljahr 
2019/2020 und begrüßte die zahlreich erschienenen Eltern und LehrerInnen aus den 
Klassenverbänden. 
 
TOP 2 Genehmigung des Protokolls  
 
Das Protokoll der letzten Versammlung konnte aus technischen Gründen nicht an alle 
Empfänger der Schulpflegschaft versendet werden. Daher wurde entschieden, dass das 
Protokoll zur Einsicht auf der Homepage des HGW veröffentlicht wird. 
 
TOP 3a Meinungsbild – Eingeschränktes Handyverbot in der S II 
 
Nach kontrovers geführter Diskussion wurde entschieden, dass das generelle Handyverbot 
auf dem Schulgelände für die S II gelockert wird. Entsprechend des Wunsches der 
Schülervertreter wird für ein Jahr im Pilotversuch die Nutzung von Mobiltelefonen während 
der Freistunden und Pausen in den Räumen des Altbaus gestattet. 
 
TOP 3b Evaluation – Tablet- und Laptopeinsatz in der S II 
 
Die Schulpflegschaft wurde über die positiven Erkenntnisse des Tablet- und 
Laptopeinsatzes in der Q1 und Q2 informiert. Die Schulpflegschaft folgte den 
Empfehlungen des Evaluationsteams (Herr Borgmann / Jasmin Schmidt) und nahm den 
Antrag, die Nutzung auch auf die EF auszuweiten, an. 
Begleitet wurde diese Entscheidung durch eine Infrastrukturdiskussion über die verfügbare 
WLAN-Bandbreite auf dem Schulgelände. Die Ausweitung der Nutzung von Mobilgeräten 
erfordert höhere Leistungen, damit Engpässe beim Zugriff auf Online-Ressourcen 
vermieden werden. Es wurde in Aussicht gestellt, dass zukünftig das HGW über 
entsprechende Glasfaseranschlüsse diese Bandbreite sicherstellen kann. 
 
TOP 4   Müllkonzept der Klima-AG 
 
Die Schulpflegschaft wurde über den erfolgreichen Start des Müllkonzeptes der Klima-AG 
in Kenntnis gesetzt. Mit Zustimmung der Lehrer- und Schulkonferenz werden seit Januar 
2020 die Mülleimer jeweils täglich vor der 2. großen Pause durch die Schüler geleert und 
wertstoffgerecht in farbig markierten Container gesammelt. Eingeschränkt ist dieses 
Konzept derzeit auf den Neubau. Im Altbau kann der Müll aktuell nicht getrennt gesammelt 
werden. 
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TOP 5 Meinungsbild - DKMS-Spenderaktion 
 
Sehr positiv wurde der Schulpflegschaft der große Erfolg der DKMS-Spenderaktion im 
Dezember 2019 vorgestellt. Frau Krekeler dankte allen Spendern, Helfern und besonders 
der Schülervertretung für ihren vorbildlichen Einsatz. Es wurde beschlossen, dass die 
DKMS-Spenderaktion nun in das Schulprogramm aufgenommen wird. 
 
TOP 6 Nachlese: Tag der offenen Tür 
 
Ein sehr gutes Feedback bekam die Aktion „Tag der offenen Tür“. Die Bewertungen durch 
die Teilnehmer waren durchweg positiv. Besonders der Leseabend sei gut angenommen 
worden. Auch der „Schul“-Hund ist allen in positiver Erinnerung geblieben. 
Es wurde in der Versammlung diskutiert, inwieweit die Schüler diesen Dienst ehrenamtlich 
leisten bzw. dafür Ausgleich bekommen sollen. Rückmeldungen haben bestätigt, dass die 
Schüler diesen Dienst am „Tag der offenen Tür“ sehr gerne leisten und die Schule 
unterstützen wollen. 
 
TOP 7 Personalsituation 
 
Im Rahmen der Tagesordnung wurde die Schulpflegschaft in Kenntnis gesetzt, dass es 
durch kurzfristigen Ausfall dreier Kolleg/innen zu Problemen in den Fächern Pädagogik und 
Deutsch kommen wird. Für das Fach Pädagogik wird die Situation durch Mehrarbeit, 
Abordnungen sowie die Zusammenlegung der beiden Pädagogik-Grundkurse in der Q1 
entschärft. Auch für das Fach Deutsch greift eine entsprechende Vertreterregel. 
Für das zweite Halbjahr stellte Frau Krekeler vor, dass ab 01. Mai 2020 in beiden Fächern 
eine zusätzliche examinierte Lehramtsanwärterin unterstützen wird und zudem das 
Marianum einen Pädagogikkurs übernehmen wird.  
 
Die Versammlung diskutierte diese Situation intensiv, da bereits die Folgen der 
Personalknappheit sichtbar werden. Schüler und Schülerinnen seien durch den 
Personalwechsel kurz vor den Klausuren nervös und wechseln teilweise von schriftlicher 
auf mündliche Prüfung. Sie machen sich u.a. Sorgen, dass nicht genügend Lehrstoff für die 
Abiturprüfungen vermittelt werden können. 
 
TOP 9 Arbeitseinsatz 
 
Es wurden zwei Termine zum Arbeitseinsatz auf dem Schulgelände angesetzt. Es sollen 
die Betonfüße und Bänke gestrichen und im Innenhof die Holzbalken behandelt werden. 
Als Termine wurden der 8. und 9. Mai bzw. der 15. und 16. Mai vorgeschlagen. Freitags 
jeweils zwischen 15:00 bis 18:00 Uhr und samstags von 09:00 bis um 12:00 Uhr. 
 
 
TOP 9 Verschiedenes 
 
Unter dem Punkt Verschiedenes wurden folgende Themen besprochen: 
 
9.1: Es wurde von den anwesenden Eltern angemerkt, dass die Einladungen zu den 
Fachkonferenzen oftmals nicht an die betroffenen Eltern kommuniziert worden sei.  
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9.2: Es wurde bekannt gemacht, dass in der Jahrgangsstufe 5 (im G9) im 2. Halbjahr 
jeweils eine Stunde individuelle Förderung in den Fächern Deutsch, Englisch und 
Mathematik angeboten wird.  
 
9.3: Eine zusätzliche A14-Stelle ist ausgeschrieben, um in der Schulverwaltung bei 
Stundenplan, Vertretungsplänen und Pausenaufsicht zu unterstützen. Zusätzlich sei eine A 
15-Stelle zur Erprobungsstufenkoordination genehmigt. 
 
9.4: Die Schulpflegschaft wurde über Änderungen der APO-SI informiert. Mit dem Schuljahr 
20/21 werde die Einführung der Fächer Wirtschaft und Informatik für alle Schulformen in 
den Klassen 5 und 6 gefordert. 
 
9.5: Information: Am 23. März wird der 3. Pädagogische Tag durchgeführt. Diese 
Information wird zeitnah an alle Eltern kommuniziert. 
 
9.6: Die Qualität und Kosten der Fotoaktion wurden in der Versammlung lebhaft diskutiert. 
Oftmals sei die Qualität der Fotos und die damit verbundenen Kosten bemängelt worden. 
Auch sei der Nutzen des Foto-Schülerausweises sehr fraglich. Es wurde empfohlen mit den 
Anbietern erneut zu sprechen und die Kosten für eine komplette Fotomappe auf maximal 
20€ zu begrenzen. 
 
 
 
gez.  
 
Borgentreich, 07. März 2020  Franz Bußmann 
 

 


